

Transcription

Terre de Jeux 2024 : notre héritage

Adresse de la vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=oQia9145NuY>

Valence Romans Agglo présente Terre de Jeux 2024 : notre héritage

Adem BENCHELLOUG, Vice-président en charge du sport à l'Agglo : Dans le cadre de son programme d'irrigation du territoire par le sport, Valence Romans Agglomération s'est portée candidate au programme Terre de Jeux 2024, a été labellisée Terre de Jeux 2024 et dans ce cadre-là, on a accompagné des dizaines de clubs et d'associations sur le territoire à travers des animations ou des événements dans les localités. Et on a fait le souhait d'accompagner aussi des volontaires. Donc de payer tous les frais inhérents aux déplacements à Paris pour qu'ils puissent être volontaires et accompagner à cette belle fête qu'a vécu la France pendant cet été 2024.

Élodie SACHON, Directrice du CDOS – Drôme : L'objectif premier, c'était vraiment de créer un projet commun, d'avoir de la mutualisation entre les collectivités qui s'étaient engagées dans ce programme Terre de Jeux au niveau local. Et on a les collectivités de Valence Romans Agglo, du Département de la Drôme, de Montélimar et de Romans qui se sont engagées vraiment avec ferveur dans ce projet à destination de ses citoyens.

La préparation

Elsa, volontaire événementiel – Stade Geoffroy Guichard à Saint-Étienne : Sur les réseaux sociaux, j'ai vu passer l'annonce de Valence Romans Agglo où on pouvait se présenter pour pouvoir être bénévole pour les Jeux de Paris. Donc j'ai immédiatement candidaté et par la suite, tout s'est bien déroulé pour moi vu que j'ai été prise, j'ai été acceptée. J'ai été entourée par Valence Romans Agglo pendant à peu près un an et demi.

Judith, volontaire service aux spectateurs – Allianz Riviera à Nice : On a fait plein de choses. On a eu des ateliers sur « comment accueillir les personnes ? », on a pu tester des sports, sur place ça m'a aidé un peu, surtout à accueillir les personnes parce qu'il y avait certaines fois où on était pas forcément sûr de comment aborder la personne. Et du coup en repensant aux ateliers, on avait les clés pour le faire correctement.

Caroline, volontaire équipier transport et service aux spectateurs – Paris et Le Bourget : On a pu aller à Lausanne, visiter le musée olympique et en apprendre un peu plus sur les valeurs olympiques et paralympiques. En fait, ça prépare à se mettre dedans et à finalement être opérationnel le jour J. Donc c'est plus mental comme préparation que physique en tout cas. Parce qu'après c'est très physique quand même d'être volontaire aux J.O.

Des rencontres ?

Luc-Olivier, volontaire événementiel - Grand Palais à Paris : On m'a demandé d'être chef d'équipe pour la cérémonie de clôture au Stade de France et donc j'ai été chargé de répondre aux besoins de toutes les loges, des officiels, des chanteurs... Et à cette occasion-là, Tom Cruise est venu à toute vitesse me taper dans la main en me disant « merci ». J'ai eu la chance de voir arriver dans une voiture TX Marie-Jo Pérec et qui a été avec tous les volontaires, les militaires qui étaient là, toutes les personnes qui étaient là, elle s'est arrêtée, elle a discuté avec nous, elle a fait des selfies. D'une gentillesse incroyable.

Christian, volontaire évènementiel - Stade Geoffroy Guichard à Saint-Étienne : J'ai beaucoup aimé le rugby-fauteuil, j'ai rencontré un rugbyman qui est défenseur. C'était très émouvant parce qu'en fait ils avaient perdu, ils ont obtenu la cinquième place et malgré tout, il a été accueilli à la fin par des gens de sa famille, des spectateurs qui venaient le féliciter. Il était très ému, il est passé devant moi, je l'ai salué et il s'est passé quelque chose. Je ne sais pas quoi mais c'est très émouvant.

Des moments forts ?

Judith : Sur site, le meilleur moment je pense que c'était pendant le match Australie-Zambie, c'était une équipe féminine qui jouait. Et l'ambiance entre les supporters, les volontaires... c'était vraiment... C'était humain et on s'amusait ensemble. Et à la fin, on a fait la ola aux spectateurs. On s'est vraiment amusés !

Luc-Olivier : La victoire de l'équipe ukrainienne féminine en sabre a été quelque chose de très émouvant parce qu'il y avait cette dimension politique qui avait un vrai sens.

Elsa : Je pense que le meilleur moment que j'ai vécu aux Jeux à Saint-Étienne, c'était la communion. J'ai eu la chance de vivre deux matchs de l'équipe du Maroc. Ils ont été incroyables, l'ambiance était incroyable et je me souviens, à un moment donné, que j'étais en tribune, je devais gérer les spectateurs et il y a un but du Maroc. Et là le stade qui était tout rouge, qui d'habitude est tout vert, se lève. Il y a presque eu un tremblement. C'était incroyable l'ambiance qu'ils ont mis du début à la fin et bravo à eux, parce qu'ils nous ont fait vivre des émotions et c'était incroyable.

Caroline : Les meilleurs moments, c'est à chaque fois que quelqu'un nous croisait en tenue ou nous croisait avec, soit la banane, soit dans le train où on avait notre veste. En fait tout le monde nous dit merci et ça c'est incroyable en fait.

Cette expérience en quelques mots ?

Christian : Fraternité, je dirais : joie, partage... Partage d'émotion, partage d'expérience, partage de culture, partage d'envies, de tout.

Caroline : Et c'est une expérience humaine de liens, de rencontres. Voilà, donc faut y aller pour cette beauté-là et... Vive la vie quoi !

Luc-Olivier : Exceptionnel, bienveillante et magique.

Elsa : Je pense que ça m'a transformé parce que j'ai pu rencontrer d'autres personnes, j'ai pu discuter avec eux, j'ai vraiment pu découvrir comment ils vivaient les choses et pourquoi. Et donc, oui, merci à Paris 2024 et Valence Romans Agglo de m'avoir fait vivre cette expérience.

En savoir plus sur valenceromansagglo.fr

Un grand merci
aux volontaires de l'Agglo
qui ont porté les couleurs de notre territoire
Anne, Bernadette, Caroline, Elsa, Judith,
Léna, Naomi, Christian et Luc-Olivier

Merci au Comité Départemental
Olympique Sportif de la Drôme,
à la Ville de Romans-sur-Isère, à la Ville de Montélimar,
et au Département de la Drôme

Et un immense merci
à tous ceux qui ont fait de ces jeux
une vraie réussite !

Réalisation

Bertrand Desmares

© Valence Romans Agglo – octobre 2024